
Este mes es el cumpleaños de todos los Verdolagas. Mucho ha pasado desde que éramos
Atlético Municipal en  1947 hasta hoy como Atlético Nacional, El Más Campeón de Colombia.

77° ANIVERSARIO



No, el título no tiene ningún error. Este mes cum-
plimos 77 años de historia y lo que generamos en 
todo este tiempo es tanto pero tanto, que solo nos 
faltaría tener nuestra propia lengua; una que nos 
identifique como Verdolagas, que entendamos 
solo nosotros y con la que nos comuniquemos sin 
decir una sola palabra. ¿Cómo sería? No lo sabe-
mos, solo vamos a permitirnos soñar un poquito…

Para que la nueva lengua empiece a tomar forma, 
partimos de lo primero y más importante: ¡ya 
somos una comunidad! Tenemos una hinchada fiel 
que a lo largo de los años ha crecido cada vez más, 
nos reunimos cada semana para vibrar todos 
juntos e incluso, hemos traspasado fronteras 
encontrándonos en varios países del mundo. 
¡Check! No es una novedad, pero tenemos elemen-
tos insignia que nos identifican: un escudo que 
tuvo sus variaciones con el paso del tiempo y aun 
así, siempre nos marcó cuál era el camino correc-
to; nuestros colores nos llenan de orgullo y nos 
pintan el mundo como nos gusta y por último, 
nuestra camiseta es nuestra armadura que 
usamos con honor en cada batalla. ¡Triple check!

Como toda lengua, la nuestra también tendría cier-
tas características culturales que nos acompaña-
rían desde siempre y por las cuales el pecho se nos 
inflaría (sí, nuevamente). Enumeramos algunas 
como para dar ejemplos puntuales:

- Todas las voces tienen su tono, la nuestra sería 
alegre, de felicidad; porque SDVSF.

- No hay por qué negarlo, pero también tendría sus 
toques de locura; tenemos arqueros que han 
dejado su paso marcado en el corazón.

- Desde un Caballero a un Capitán Libertador, tuvi-
mos una infinidad de defensores que se pusieron 
el equipo al hombro aportando seguridad.

- En 77 años de historia, cada generación tuvo su 
mago que también hizo su aporte. Por la calidad 
de 10 que pasaron, sobraría la magia.

- Y para cerrar este listado de ejemplos, el que más 
nos gusta. Ya sea la tierra donde nacimos como la 
letalidad de nuestros delanteros, nos aportaron la 
berraquera necesaria para enfrentarnos con el 
mundo.

Sin ninguna duda, lo que sobran son motivos para 
tener nuestra propia lengua y como parte de esta 
celebración, sabemos que hay frases que son 
imposibles de modificar. Por eso esta vez te deci-
mos ¡Feliz 77 aniversario, Verdolaga!

EDITORIAL

77 AÑOS DE PAISIÓN

Atlético Nacional
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ABRIL
NUESTRA HISTORIA EN

Jairo Leonardo
Patiño Rosero
5/04/1978

Hadier Borja
Aguilar

5/04/1997

Santiago
Rojas López
5/94/1996

Yimmi Javier
Chará Zamora
2/04/1991

Yeison Javier
Devoz

4/04/1989

Angelo José
Rodríguez

4/04/1989

Jhojan Camilo
Amaya Lucumí
1/04/2006

Emmanuel
Olivera

2/04/1990

NACIMIENTOS

Andrés Felipe
Ibargüen

7/04/1992

Óscar Tomás
López

6/04/1939

Francisco
Wittinghan

7/04/1970

Miguel Juan
Zazzini Guido
10/04/1927

Héctor Javier
Céspedes

10/04/1952

Jeison Steven
Lucumí

8/04/1995

Miguel
Panesso

2/04/1933
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Luis Miguel
Marquínez

10/04/2003

Nelson Daniel
Gutiérrez

13/04/1962

Hernán
Barcos

11/04/1984

Carlos Alberto
Maya Peña

13/04/1958

Rubén Ramón
Paira

15/04/1945

Eduardo Andrés
Maglioni

14/04/46

Miguel Ángel
Calero

14/04/1971

John Jailer
Moreno

15/04/1974

Víctor Jesús
Lugo

15/04/1954

Pedro Juan
Ibargüen

15/04/1958

Onofre
Benítez

19/04/1934

Aldo Leao
Ramírez Sierra
18/04/1981

Óscar Fabián
Murillo

18/04/1988

Avilés
Hurtado

20/04/1987

Rafael Ignacio
Vásquez Mejía
20/04/1973

Edixon Perea
Valencia

20/04/1984

John Jairo
Sierra

22/04/1970

Agustín
Álvarez Wallace
20/04/2001

Javier Edo.
Arizala

21/04/1983

Emilio deJesús
Guerra Vallejo
28/04/1928

Iván Darío
Castañeda

29/04/1957

Rafael Aníbal
Cárdenas

24/04/1942

Daniel Eduardo
Bocanegra

23/04/1987

Carlos Andrés
Vásquez

26/04/1976
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-REINALDO RUEDA-

16/04/1957

John Jairo
Tréllez

29/04/1968

Jorman David
Campuzano

30/04/1996

FALLECIMIENTOS
Héctor Rubén 

Berón
24/04/1983

Mario 
Sierra Vásquez
27/04/1992

Hernán Escobar
 Echeverri

16/04/2016

Eugenio 
Narciso Casalli
04/04/2012

Alejandro
Semenewicz

01/04/2024

Álvaro de Jesús
Gómez Garzón

03/04/1977

Martín 
Zapata Viveros

22/04/2006

Omar Enrique
González Gómez
29/04/1969

Perfecto
Rodríguez

30/04/1934
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Alberto Villegas Lopera había sido presidente de la liga Antioqueña de fútbol y 
desde enero de 1947, lideraba un movimiento para apoyar el deporte 
profesional en la región. La escritura de la sociedad se terminó de firmar el 30 
de abril de 1947 con nuestro primer nombre: Atlético Municipal. 

H A C E

HISTÓRICO

Datos al 30/03/2024

PJ

4134
PG

1757
PE

1136
PP

1241
GF

6052
GC

5030

TABLA HISTÓRICA DE PARTIDOS HASTA LA FECHA

HISTORIAL DE COMPETICIONES 33 TÍTULOS OBTENIDOS

GOLEADORES HISTÓRICOS

LIGA
COLOMBIANA

COPA
COLOMBIA

SUPERLIGA
COLOMBIA

CONMEBOL
LIBERTADORES

COPA
MERCONORTE

COPA
INTERAMERICANA

RECOPA
SUDAMERICANA

17 6 3 2 2 2 1

Alexis García: 539 • Gilberto Osorio: 512 • Raúl Navarro: 475 • Abel Álvarez: 417 • Víctor 
Aristizábal: 393 • Gustavo Santa: 390 • René Higuita: 379 • Francisco Maturana: 376 • 
Hernán Darío Herrera: 375 • Gabriel Jaime Gómez: 369 • Teófilo Campaz: 363 • Hernán 
Echeverri: 363 • Elkin Darío Calle: 363 • Pedro Sarmiento: 360 • Lorenzo Carrabs: 354

JUGADORES QUE
MÁS PARTIDOS

JUGARON
PARA EL VERDE

Víctor Aristizábal

206

John Jairo Tréllez

131

Jefferson Duque

121

Gustavo Santa

102

Humberto Álvarez

97

Dorlan Pabón

79

Hernán Darío Herrera

72

Juan Pablo Ángel

71

Juan Jairo Galeano

67

Alexis García

63

Hugo Lóndero

80

Osvaldo Palavecino

84

LIGA COLOMBIANA

COPA COLOMBIA

SUPERLIGA COLOMBIA  

CONMEBOL LIBERTADORES

CONMEBOL SUDAMERICANA

COPA SIMÓN BOLÍVAR

COPA INTERCONTINENTAL

MUNDIAL DE CLUBES

RECOPA SUDAMERICANA  

COPA INTERAMERICANA  

COPA MERCONORTE

SUPERCOPA

MN/ ¿Cómo se ha sentido en su llegada a la ciudad? 

GF/ Gratamente sorprendido, no esperaba tanto. Me sentí 
muy identificado con el club y sobre todo con la gente… Y 
esto lo digo con mucho respeto, me parece que es algo social 
que está relacionado a lo que transmiten las personas en 
general, o por lo menos las que pude hablar en el día a día. 

MN/ ¿Qué encontró en el club? 

GF/ Yo ya conocía lo que es Atlético Nacional, pero me 
sorprendí con lo que tiene para brindar, con su infraestruc-
tura, lo que le espera de cara al futuro a este nuevo proyecto 
que estamos “relanzando” para poder seguir creciendo. 

 Tenemos todo para hacer crecer este proyecto, no solo a 
nivel profesional sino a nivel formativo. En el profesional 

está claro que el equipo tiene todo lo que necesita para 
desarrollar el día a día; pero a nosotros también nos 

importa el desarrollo del talento, y en eso tenemos 
mucho camino por recorrer.  

MN/ ¿Si no se dedicaba al fútbol, quién sería Gustavo 
hoy? 

GF/ Complicado… En la vida, a medida que uno va 
creciendo piensa y cree en diferentes cosas. De 
joven uno cree que se dedicará a una u otra cosa, 
pero lo mío fue algo que siempre estuvo muy 

claro. A los 17, 18 años dejé de jugar al fútbol y a 
los 19 ya estaba trabajando como entrenador.  

Son casi 36 años de carrera y lo que destaco es que la 
formación siempre estuvo. La administración de empresas 
siempre me gustó. O sea, si no hubiese sido por el fútbol, 

igual estaría vinculado a la gestión desde otro 
lado. 

MN/ ¿Cómo llegó el fútbol a la vida de Fermani? 

GF/ De chico se podía abrir la puerta y salir a la calle 
a jugar todo el día a la pelota, no se hablaba de otra 
cosa que no sea fútbol. Allá en Argentina las com-
petencias empiezan desde muy temprana edad; a 
los seis, siete años ya estaba compitiendo y eso te 
va transmitiendo ese gen que nos caracteriza, no? 
(risas…).  Somos competitivos en todo; desde 
chiquitos ya estamos, como decimos nosotros 
“jugando por los puntos” en un torneo amateur, en 
un torneo sin mucha importancia, pero siempre 
compitiendo. Eso te va dando ese gustito de 
formarte para estar un poco mejor en la competen-
cia, así el fútbol se me fue metiendo.  

Después siguiendo al equipo del que uno se identi-
ficaba de joven; yo tenía amigos o compañeros que 
lo veían solo como hinchas y a mí siempre me 
gustó desmenuzarlo, y en esa época costaba 
mucho porque no teníamos computadora, no 

había análisis de video. Siempre me gustó poder 
entender a qué se jugaba y por qué se jugaba de tal 
o cual manera. 

MN/ ¿Por qué decidió estar afuera y no adentro de 
la cancha jugando? 

GF/ Siempre que jugué al fútbol, quería entender 
por qué el entrenador me pedía ciertas cosas y 
tuve gente que me ha tocado en mi formación 
como jugador que me ha gustado. Quizás yo era el 
último en salir del vestuario porque me quedaba 
con interrogantes; como te dije antes, en esa época 
no se analizaba mucho y a mí me gustaba por qué 
me mandaban a hacer ciertas cosas en la cancha, o 
por qué el rival jugaba de tal o cual manera. Desde 
siempre sabía que en algún área me iba a vincular… 

Uno siempre dice yo voy a ser técnico como primer 
mandato; después, por suerte, el fútbol empezó a 
abrir muchas aristas de formación. Yo no llegué acá 
por ser exjugador de fútbol de primera o por ser un 
consagrado y tener un nombre como futbolista, 
sino porque hice todo en el terreno de la forma-
ción.
 
MN/ ¿Cómo recibió su familia la noticia de su llega-
da al club? 

GF/ Después de salir de River en Argentina me voy 
a Uruguay y estoy dos años en Racing de Montevi-
deo, conduciendo un proyecto muy interesante. Ya 
están acostumbrados a que quizás “tenga que 
irme”. Ellos ya sabían que para mí era un desafío y 
un gran sueño poder llegar a Atlético Nacional, 
para mí uno de los tres más grandes del continen-
te; y te lo digo no porque ahora estoy adentro, ya 
conociendo lo estoy revalidando porque entiendo 
lo que es. 
Como te dije, mi familia sabía de mi motivación 
para venir y siempre recibí todo el apoyo familiar. 
Hoy quedaron en Argentina, pero me acompañan 
todos los días con llamadas, con apoyo constante y 
después con visitas. Me siento muy apoyado y eso 
tranquiliza el trabajo. 

MN/ ¿Cómo fue su experiencia en River Plate? 

GF/ Claramente River está entre uno de estos tres 
que mencionaba. Estuve 13 años en el club y por 
suerte, he transitado todo lo que es el proceso 
formativo desde las categorías más pequeñas. Allá 
se empieza en el fútbol infantil, se pasa al fútbol 
juvenil, a la reserva y luego al primer equipo. Como 
entrenador pude transitar todas las áreas hasta 
que me dediqué de lleno a la gestión y a la coordi-
nación.  

Cuando inicié con la coordinación -las gerencias, 
como le dicen acá-, pude participar en todos los 
procesos: Fútbol Preinfantil, Fútbol Infantil, Fútbol 
Juvenil y hasta pude dirigir la reserva, que se vincu-
la directamente con el primer equipo. Ahí conviví 
un poco más con el primer equipo que conducía 
Marcelo (Gallardo), pero no olvidemos que esto es 
un largo proceso donde participa mucha gente. 
Todo lo que pudo lograr Marcelo en el club hizo 
resaltar el trabajo de todos; no solamente el mío, 
sino el de muchísimas áreas. Creo mucho en el 
trabajo integral, interdisciplinario. 

MN/ ¿Qué le puede aportar su experiencia al club? 

GF/ Bien, estamos estudiando y evaluando todo 
para ver cómo reestructurar; acá no es una cues-
tión solo de personas, sino de cómo darle funciona-
miento a las diferentes áreas. Sí, con un ADN insti-
tucional que esté vinculado desde el primer equipo 
a la categoría más chica del fútbol formativo. Todos 

deben entrenar bajo la misma idea y respetar el 
ADN institucional. De esta manera, ya desde el 
scouting sabemos a qué jugadores vamos a buscar 
para que vengan a Atlético Nacional. 

MN/ ¿Cuáles son sus metas e ilusiones con su llega-
da a Nacional? 

GF/ La primera es la inmediatez del primer equipo, 
necesitamos que esto empiece a fluir. Nosotros en 
este momento estamos haciendo una evaluación 
integral de todo: la gestión, la plantilla del primer 
equipo; pero el proyecto es mucho más grande e 
incluye el fútbol formativo. Entendemos que desde 
ahí, esa gestión del talento que podamos hacer de 
cara al futuro nos va a dar muchas satisfacciones y 
va a hacer crecer mucho más a Atlético Nacional. 
Ojalá se pueda aportar un granito de arena para 
que Nacional sea un poquito más grande.  

Por lo pronto, la inmediatez de este mercado de 
pases que tenemos por delante nos motiva para 
poder jerarquizar aún más el primer equipo. Inten-
tamos armar una plantilla a futuro que no esté 
vinculada solamente al gusto de Pablo (Repetto) 
sino que sea un proyecto institucional y que respe-
te el ADN de Atlético Nacional. Luego viene lo que 
para nosotros es muy importante y es el desarrollo 
del fútbol formativo a través de un proceso meto-
dológico, eso quizás es un poquito más a mediano 
plazo. 

MN/ ¿Cómo es el proceso para seleccionar un juga-
dor? 

GF/ Inicia desde el scouting; vamos a armar un 
grupo de scouting y desde ahí, ellos con su conoci-

miento y su ojo entrenado para detectar talentos 
donde nos toque, porque la idea es recorrer todo el 
país buscando al jugador; como decimos nosotros 
“casa por casa”. Nosotros queremos llegarle con la 
oferta para que venga al club y luego que tenga un 
proceso de evaluación, que será a mi cargo, para 
poder determinar si el jugador es competitivo para 
ficharlo o no. 

MN/ ¿En el proceso de formación de cuáles jugado-
res ha participado? 

GF/ Me ha tocado participar en el proceso de una 
cantidad enorme de jugadores que hoy están 
jugando en alta competencia, pero de ahí a “adjudi-
cármelos” está muy, muy lejos. Me ha tocado ser el 
primero en ver a un jugador y me ha tocado que el 
scout lo traiga para que yo determine si ficha en el 
club.  

Siempre decimos que el que juega muy bien lo 
vemos todos, eso está clarísimo, el tema es poder 
determinar cuál es el otro que va al proceso de 
formación y que también va a llegar al primer 
equipo. El gran secreto también pasa por ahí. El 
jugador diferente es fácil de identificar, poder 
detectar “al otro” que mostró poquito, que es 
tímido, que estuvo en un rincón y que en esa 
prueba no se mostró tanto, ahí está el valor agrega-
do en el proceso de jugadores.  

He participado de muchísimos como entrenador, 
como coordinador y como scout; pero no me gusta 
dar nombres porque es como alardear de algo que 
la verdad no es mi estilo. 

MN/ ¿Cómo hacer que un jugador que llegue al 
fútbol formativo tenga más posibilidades de triun-
far? 

GF/ Nosotros tenemos la manera y el protocolo 
para llevarlo; el primer ítem, para no mencionárte-
los a todos, es lograr el desarraigo del chico. Hace-
mos una prueba dura de captación, una veeduría 
donde conocemos su pueblo de origen o donde 
nacieron, sus amigos, su familia. Una vez que 
determinamos tal o cual jugador, los traemos al 
“mundo Guarne” para que se vea abrumado por lo 
que significa Atlético Nacional. 

Ya fuera de su pueblo hacemos una prueba final, 
un nuevo filtro. Ya el chico no está en la comodidad 
de sus amigos y compite con otros jugadores que 
traemos de otras zonas, ahí vemos cómo responde 
ante ese nuevo estímulo y recién en ese momento, 
definimos si lo traemos definitivamente para que 
muestre cómo se desarrolla en la sede de entrena-
miento.  

MN/ ¿Qué mensaje le da a lo hinchas? 

GF/ Que confíen en lo que viene, me parece que 
habrá una gran reestructuración en el funciona-
miento de todo, especialmente en lo deportivo que 
me toca conducir. Eso dará crecimiento al potencial 
de Atlético Nacional. Entiendo que el hincha está 
muy preocupado con la inmediatez del primer 
equipo, estamos trabajando en eso. La plantilla 
está en evaluación, veremos qué jugadores conti-
núan y cuales no después de este semestre, que 
ojalá sea lo más tarde posible… A partir de ahí, 
empezaremos a reevaluar para dar ese salto de 
calidad que necesitamos, queremos jerarquizar la 
plantilla para poder volver a los torneos internacio-
nales. Eso es ya: queremos volver a la Copa Liberta-
dores, como todo hincha quiere. 

6



Soy Gustavo Fermani,
el nuevo Director
Deportivo de
Atlético Nacional.

PERFILES: PROFESIONAL MASCULINO
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ción.
 
MN/ ¿Cómo recibió su familia la noticia de su llega-
da al club? 

GF/ Después de salir de River en Argentina me voy 
a Uruguay y estoy dos años en Racing de Montevi-
deo, conduciendo un proyecto muy interesante. Ya 
están acostumbrados a que quizás “tenga que 
irme”. Ellos ya sabían que para mí era un desafío y 
un gran sueño poder llegar a Atlético Nacional, 
para mí uno de los tres más grandes del continen-
te; y te lo digo no porque ahora estoy adentro, ya 
conociendo lo estoy revalidando porque entiendo 
lo que es. 
Como te dije, mi familia sabía de mi motivación 
para venir y siempre recibí todo el apoyo familiar. 
Hoy quedaron en Argentina, pero me acompañan 
todos los días con llamadas, con apoyo constante y 
después con visitas. Me siento muy apoyado y eso 
tranquiliza el trabajo. 

MN/ ¿Cómo fue su experiencia en River Plate? 

GF/ Claramente River está entre uno de estos tres 
que mencionaba. Estuve 13 años en el club y por 
suerte, he transitado todo lo que es el proceso 
formativo desde las categorías más pequeñas. Allá 
se empieza en el fútbol infantil, se pasa al fútbol 
juvenil, a la reserva y luego al primer equipo. Como 
entrenador pude transitar todas las áreas hasta 
que me dediqué de lleno a la gestión y a la coordi-
nación.  

Cuando inicié con la coordinación -las gerencias, 
como le dicen acá-, pude participar en todos los 
procesos: Fútbol Preinfantil, Fútbol Infantil, Fútbol 
Juvenil y hasta pude dirigir la reserva, que se vincu-
la directamente con el primer equipo. Ahí conviví 
un poco más con el primer equipo que conducía 
Marcelo (Gallardo), pero no olvidemos que esto es 
un largo proceso donde participa mucha gente. 
Todo lo que pudo lograr Marcelo en el club hizo 
resaltar el trabajo de todos; no solamente el mío, 
sino el de muchísimas áreas. Creo mucho en el 
trabajo integral, interdisciplinario. 

MN/ ¿Qué le puede aportar su experiencia al club? 

GF/ Bien, estamos estudiando y evaluando todo 
para ver cómo reestructurar; acá no es una cues-
tión solo de personas, sino de cómo darle funciona-
miento a las diferentes áreas. Sí, con un ADN insti-
tucional que esté vinculado desde el primer equipo 
a la categoría más chica del fútbol formativo. Todos 

deben entrenar bajo la misma idea y respetar el 
ADN institucional. De esta manera, ya desde el 
scouting sabemos a qué jugadores vamos a buscar 
para que vengan a Atlético Nacional. 

MN/ ¿Cuáles son sus metas e ilusiones con su llega-
da a Nacional? 

GF/ La primera es la inmediatez del primer equipo, 
necesitamos que esto empiece a fluir. Nosotros en 
este momento estamos haciendo una evaluación 
integral de todo: la gestión, la plantilla del primer 
equipo; pero el proyecto es mucho más grande e 
incluye el fútbol formativo. Entendemos que desde 
ahí, esa gestión del talento que podamos hacer de 
cara al futuro nos va a dar muchas satisfacciones y 
va a hacer crecer mucho más a Atlético Nacional. 
Ojalá se pueda aportar un granito de arena para 
que Nacional sea un poquito más grande.  

Por lo pronto, la inmediatez de este mercado de 
pases que tenemos por delante nos motiva para 
poder jerarquizar aún más el primer equipo. Inten-
tamos armar una plantilla a futuro que no esté 
vinculada solamente al gusto de Pablo (Repetto) 
sino que sea un proyecto institucional y que respe-
te el ADN de Atlético Nacional. Luego viene lo que 
para nosotros es muy importante y es el desarrollo 
del fútbol formativo a través de un proceso meto-
dológico, eso quizás es un poquito más a mediano 
plazo. 

MN/ ¿Cómo es el proceso para seleccionar un juga-
dor? 

GF/ Inicia desde el scouting; vamos a armar un 
grupo de scouting y desde ahí, ellos con su conoci-

miento y su ojo entrenado para detectar talentos 
donde nos toque, porque la idea es recorrer todo el 
país buscando al jugador; como decimos nosotros 
“casa por casa”. Nosotros queremos llegarle con la 
oferta para que venga al club y luego que tenga un 
proceso de evaluación, que será a mi cargo, para 
poder determinar si el jugador es competitivo para 
ficharlo o no. 

MN/ ¿En el proceso de formación de cuáles jugado-
res ha participado? 

GF/ Me ha tocado participar en el proceso de una 
cantidad enorme de jugadores que hoy están 
jugando en alta competencia, pero de ahí a “adjudi-
cármelos” está muy, muy lejos. Me ha tocado ser el 
primero en ver a un jugador y me ha tocado que el 
scout lo traiga para que yo determine si ficha en el 
club.  

Siempre decimos que el que juega muy bien lo 
vemos todos, eso está clarísimo, el tema es poder 
determinar cuál es el otro que va al proceso de 
formación y que también va a llegar al primer 
equipo. El gran secreto también pasa por ahí. El 
jugador diferente es fácil de identificar, poder 
detectar “al otro” que mostró poquito, que es 
tímido, que estuvo en un rincón y que en esa 
prueba no se mostró tanto, ahí está el valor agrega-
do en el proceso de jugadores.  

He participado de muchísimos como entrenador, 
como coordinador y como scout; pero no me gusta 
dar nombres porque es como alardear de algo que 
la verdad no es mi estilo. 

MN/ ¿Cómo hacer que un jugador que llegue al 
fútbol formativo tenga más posibilidades de triun-
far? 

GF/ Nosotros tenemos la manera y el protocolo 
para llevarlo; el primer ítem, para no mencionárte-
los a todos, es lograr el desarraigo del chico. Hace-
mos una prueba dura de captación, una veeduría 
donde conocemos su pueblo de origen o donde 
nacieron, sus amigos, su familia. Una vez que 
determinamos tal o cual jugador, los traemos al 
“mundo Guarne” para que se vea abrumado por lo 
que significa Atlético Nacional. 

Ya fuera de su pueblo hacemos una prueba final, 
un nuevo filtro. Ya el chico no está en la comodidad 
de sus amigos y compite con otros jugadores que 
traemos de otras zonas, ahí vemos cómo responde 
ante ese nuevo estímulo y recién en ese momento, 
definimos si lo traemos definitivamente para que 
muestre cómo se desarrolla en la sede de entrena-
miento.  

MN/ ¿Qué mensaje le da a lo hinchas? 

GF/ Que confíen en lo que viene, me parece que 
habrá una gran reestructuración en el funciona-
miento de todo, especialmente en lo deportivo que 
me toca conducir. Eso dará crecimiento al potencial 
de Atlético Nacional. Entiendo que el hincha está 
muy preocupado con la inmediatez del primer 
equipo, estamos trabajando en eso. La plantilla 
está en evaluación, veremos qué jugadores conti-
núan y cuales no después de este semestre, que 
ojalá sea lo más tarde posible… A partir de ahí, 
empezaremos a reevaluar para dar ese salto de 
calidad que necesitamos, queremos jerarquizar la 
plantilla para poder volver a los torneos internacio-
nales. Eso es ya: queremos volver a la Copa Liberta-
dores, como todo hincha quiere. 
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MN/ ¿Cómo se ha sentido en su llegada a la ciudad? 

GF/ Gratamente sorprendido, no esperaba tanto. Me sentí 
muy identificado con el club y sobre todo con la gente… Y 
esto lo digo con mucho respeto, me parece que es algo social 
que está relacionado a lo que transmiten las personas en 
general, o por lo menos las que pude hablar en el día a día. 

MN/ ¿Qué encontró en el club? 

GF/ Yo ya conocía lo que es Atlético Nacional, pero me 
sorprendí con lo que tiene para brindar, con su infraestruc-
tura, lo que le espera de cara al futuro a este nuevo proyecto 
que estamos “relanzando” para poder seguir creciendo. 

 Tenemos todo para hacer crecer este proyecto, no solo a 
nivel profesional sino a nivel formativo. En el profesional 

está claro que el equipo tiene todo lo que necesita para 
desarrollar el día a día; pero a nosotros también nos 

importa el desarrollo del talento, y en eso tenemos 
mucho camino por recorrer.  

MN/ ¿Si no se dedicaba al fútbol, quién sería Gustavo 
hoy? 

GF/ Complicado… En la vida, a medida que uno va 
creciendo piensa y cree en diferentes cosas. De 
joven uno cree que se dedicará a una u otra cosa, 
pero lo mío fue algo que siempre estuvo muy 

claro. A los 17, 18 años dejé de jugar al fútbol y a 
los 19 ya estaba trabajando como entrenador.  

Son casi 36 años de carrera y lo que destaco es que la 
formación siempre estuvo. La administración de empresas 
siempre me gustó. O sea, si no hubiese sido por el fútbol, 

igual estaría vinculado a la gestión desde otro 
lado. 

MN/ ¿Cómo llegó el fútbol a la vida de Fermani? 

GF/ De chico se podía abrir la puerta y salir a la calle 
a jugar todo el día a la pelota, no se hablaba de otra 
cosa que no sea fútbol. Allá en Argentina las com-
petencias empiezan desde muy temprana edad; a 
los seis, siete años ya estaba compitiendo y eso te 
va transmitiendo ese gen que nos caracteriza, no? 
(risas…).  Somos competitivos en todo; desde 
chiquitos ya estamos, como decimos nosotros 
“jugando por los puntos” en un torneo amateur, en 
un torneo sin mucha importancia, pero siempre 
compitiendo. Eso te va dando ese gustito de 
formarte para estar un poco mejor en la competen-
cia, así el fútbol se me fue metiendo.  

Después siguiendo al equipo del que uno se identi-
ficaba de joven; yo tenía amigos o compañeros que 
lo veían solo como hinchas y a mí siempre me 
gustó desmenuzarlo, y en esa época costaba 
mucho porque no teníamos computadora, no 

había análisis de video. Siempre me gustó poder 
entender a qué se jugaba y por qué se jugaba de tal 
o cual manera. 

MN/ ¿Por qué decidió estar afuera y no adentro de 
la cancha jugando? 

GF/ Siempre que jugué al fútbol, quería entender 
por qué el entrenador me pedía ciertas cosas y 
tuve gente que me ha tocado en mi formación 
como jugador que me ha gustado. Quizás yo era el 
último en salir del vestuario porque me quedaba 
con interrogantes; como te dije antes, en esa época 
no se analizaba mucho y a mí me gustaba por qué 
me mandaban a hacer ciertas cosas en la cancha, o 
por qué el rival jugaba de tal o cual manera. Desde 
siempre sabía que en algún área me iba a vincular… 

Uno siempre dice yo voy a ser técnico como primer 
mandato; después, por suerte, el fútbol empezó a 
abrir muchas aristas de formación. Yo no llegué acá 
por ser exjugador de fútbol de primera o por ser un 
consagrado y tener un nombre como futbolista, 
sino porque hice todo en el terreno de la forma-
ción.
 
MN/ ¿Cómo recibió su familia la noticia de su llega-
da al club? 

GF/ Después de salir de River en Argentina me voy 
a Uruguay y estoy dos años en Racing de Montevi-
deo, conduciendo un proyecto muy interesante. Ya 
están acostumbrados a que quizás “tenga que 
irme”. Ellos ya sabían que para mí era un desafío y 
un gran sueño poder llegar a Atlético Nacional, 
para mí uno de los tres más grandes del continen-
te; y te lo digo no porque ahora estoy adentro, ya 
conociendo lo estoy revalidando porque entiendo 
lo que es. 
Como te dije, mi familia sabía de mi motivación 
para venir y siempre recibí todo el apoyo familiar. 
Hoy quedaron en Argentina, pero me acompañan 
todos los días con llamadas, con apoyo constante y 
después con visitas. Me siento muy apoyado y eso 
tranquiliza el trabajo. 

MN/ ¿Cómo fue su experiencia en River Plate? 

GF/ Claramente River está entre uno de estos tres 
que mencionaba. Estuve 13 años en el club y por 
suerte, he transitado todo lo que es el proceso 
formativo desde las categorías más pequeñas. Allá 
se empieza en el fútbol infantil, se pasa al fútbol 
juvenil, a la reserva y luego al primer equipo. Como 
entrenador pude transitar todas las áreas hasta 
que me dediqué de lleno a la gestión y a la coordi-
nación.  

Cuando inicié con la coordinación -las gerencias, 
como le dicen acá-, pude participar en todos los 
procesos: Fútbol Preinfantil, Fútbol Infantil, Fútbol 
Juvenil y hasta pude dirigir la reserva, que se vincu-
la directamente con el primer equipo. Ahí conviví 
un poco más con el primer equipo que conducía 
Marcelo (Gallardo), pero no olvidemos que esto es 
un largo proceso donde participa mucha gente. 
Todo lo que pudo lograr Marcelo en el club hizo 
resaltar el trabajo de todos; no solamente el mío, 
sino el de muchísimas áreas. Creo mucho en el 
trabajo integral, interdisciplinario. 

MN/ ¿Qué le puede aportar su experiencia al club? 

GF/ Bien, estamos estudiando y evaluando todo 
para ver cómo reestructurar; acá no es una cues-
tión solo de personas, sino de cómo darle funciona-
miento a las diferentes áreas. Sí, con un ADN insti-
tucional que esté vinculado desde el primer equipo 
a la categoría más chica del fútbol formativo. Todos 

deben entrenar bajo la misma idea y respetar el 
ADN institucional. De esta manera, ya desde el 
scouting sabemos a qué jugadores vamos a buscar 
para que vengan a Atlético Nacional. 

MN/ ¿Cuáles son sus metas e ilusiones con su llega-
da a Nacional? 

GF/ La primera es la inmediatez del primer equipo, 
necesitamos que esto empiece a fluir. Nosotros en 
este momento estamos haciendo una evaluación 
integral de todo: la gestión, la plantilla del primer 
equipo; pero el proyecto es mucho más grande e 
incluye el fútbol formativo. Entendemos que desde 
ahí, esa gestión del talento que podamos hacer de 
cara al futuro nos va a dar muchas satisfacciones y 
va a hacer crecer mucho más a Atlético Nacional. 
Ojalá se pueda aportar un granito de arena para 
que Nacional sea un poquito más grande.  

Por lo pronto, la inmediatez de este mercado de 
pases que tenemos por delante nos motiva para 
poder jerarquizar aún más el primer equipo. Inten-
tamos armar una plantilla a futuro que no esté 
vinculada solamente al gusto de Pablo (Repetto) 
sino que sea un proyecto institucional y que respe-
te el ADN de Atlético Nacional. Luego viene lo que 
para nosotros es muy importante y es el desarrollo 
del fútbol formativo a través de un proceso meto-
dológico, eso quizás es un poquito más a mediano 
plazo. 

MN/ ¿Cómo es el proceso para seleccionar un juga-
dor? 

GF/ Inicia desde el scouting; vamos a armar un 
grupo de scouting y desde ahí, ellos con su conoci-

Todos deben entrenar bajo
la misma idea y respetar
el ADN institucional.

miento y su ojo entrenado para detectar talentos 
donde nos toque, porque la idea es recorrer todo el 
país buscando al jugador; como decimos nosotros 
“casa por casa”. Nosotros queremos llegarle con la 
oferta para que venga al club y luego que tenga un 
proceso de evaluación, que será a mi cargo, para 
poder determinar si el jugador es competitivo para 
ficharlo o no. 

MN/ ¿En el proceso de formación de cuáles jugado-
res ha participado? 

GF/ Me ha tocado participar en el proceso de una 
cantidad enorme de jugadores que hoy están 
jugando en alta competencia, pero de ahí a “adjudi-
cármelos” está muy, muy lejos. Me ha tocado ser el 
primero en ver a un jugador y me ha tocado que el 
scout lo traiga para que yo determine si ficha en el 
club.  

Siempre decimos que el que juega muy bien lo 
vemos todos, eso está clarísimo, el tema es poder 
determinar cuál es el otro que va al proceso de 
formación y que también va a llegar al primer 
equipo. El gran secreto también pasa por ahí. El 
jugador diferente es fácil de identificar, poder 
detectar “al otro” que mostró poquito, que es 
tímido, que estuvo en un rincón y que en esa 
prueba no se mostró tanto, ahí está el valor agrega-
do en el proceso de jugadores.  

He participado de muchísimos como entrenador, 
como coordinador y como scout; pero no me gusta 
dar nombres porque es como alardear de algo que 
la verdad no es mi estilo. 

MN/ ¿Cómo hacer que un jugador que llegue al 
fútbol formativo tenga más posibilidades de triun-
far? 

GF/ Nosotros tenemos la manera y el protocolo 
para llevarlo; el primer ítem, para no mencionárte-
los a todos, es lograr el desarraigo del chico. Hace-
mos una prueba dura de captación, una veeduría 
donde conocemos su pueblo de origen o donde 
nacieron, sus amigos, su familia. Una vez que 
determinamos tal o cual jugador, los traemos al 
“mundo Guarne” para que se vea abrumado por lo 
que significa Atlético Nacional. 

Ya fuera de su pueblo hacemos una prueba final, 
un nuevo filtro. Ya el chico no está en la comodidad 
de sus amigos y compite con otros jugadores que 
traemos de otras zonas, ahí vemos cómo responde 
ante ese nuevo estímulo y recién en ese momento, 
definimos si lo traemos definitivamente para que 
muestre cómo se desarrolla en la sede de entrena-
miento.  

MN/ ¿Qué mensaje le da a lo hinchas? 

GF/ Que confíen en lo que viene, me parece que 
habrá una gran reestructuración en el funciona-
miento de todo, especialmente en lo deportivo que 
me toca conducir. Eso dará crecimiento al potencial 
de Atlético Nacional. Entiendo que el hincha está 
muy preocupado con la inmediatez del primer 
equipo, estamos trabajando en eso. La plantilla 
está en evaluación, veremos qué jugadores conti-
núan y cuales no después de este semestre, que 
ojalá sea lo más tarde posible… A partir de ahí, 
empezaremos a reevaluar para dar ese salto de 
calidad que necesitamos, queremos jerarquizar la 
plantilla para poder volver a los torneos internacio-
nales. Eso es ya: queremos volver a la Copa Liberta-
dores, como todo hincha quiere. 
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MN/ ¿Cómo se ha sentido en su llegada a la ciudad? 

GF/ Gratamente sorprendido, no esperaba tanto. Me sentí 
muy identificado con el club y sobre todo con la gente… Y 
esto lo digo con mucho respeto, me parece que es algo social 
que está relacionado a lo que transmiten las personas en 
general, o por lo menos las que pude hablar en el día a día. 

MN/ ¿Qué encontró en el club? 

GF/ Yo ya conocía lo que es Atlético Nacional, pero me 
sorprendí con lo que tiene para brindar, con su infraestruc-
tura, lo que le espera de cara al futuro a este nuevo proyecto 
que estamos “relanzando” para poder seguir creciendo. 

 Tenemos todo para hacer crecer este proyecto, no solo a 
nivel profesional sino a nivel formativo. En el profesional 

está claro que el equipo tiene todo lo que necesita para 
desarrollar el día a día; pero a nosotros también nos 

importa el desarrollo del talento, y en eso tenemos 
mucho camino por recorrer.  

MN/ ¿Si no se dedicaba al fútbol, quién sería Gustavo 
hoy? 

GF/ Complicado… En la vida, a medida que uno va 
creciendo piensa y cree en diferentes cosas. De 
joven uno cree que se dedicará a una u otra cosa, 
pero lo mío fue algo que siempre estuvo muy 

claro. A los 17, 18 años dejé de jugar al fútbol y a 
los 19 ya estaba trabajando como entrenador.  

Son casi 36 años de carrera y lo que destaco es que la 
formación siempre estuvo. La administración de empresas 
siempre me gustó. O sea, si no hubiese sido por el fútbol, 

igual estaría vinculado a la gestión desde otro 
lado. 

MN/ ¿Cómo llegó el fútbol a la vida de Fermani? 

GF/ De chico se podía abrir la puerta y salir a la calle 
a jugar todo el día a la pelota, no se hablaba de otra 
cosa que no sea fútbol. Allá en Argentina las com-
petencias empiezan desde muy temprana edad; a 
los seis, siete años ya estaba compitiendo y eso te 
va transmitiendo ese gen que nos caracteriza, no? 
(risas…).  Somos competitivos en todo; desde 
chiquitos ya estamos, como decimos nosotros 
“jugando por los puntos” en un torneo amateur, en 
un torneo sin mucha importancia, pero siempre 
compitiendo. Eso te va dando ese gustito de 
formarte para estar un poco mejor en la competen-
cia, así el fútbol se me fue metiendo.  

Después siguiendo al equipo del que uno se identi-
ficaba de joven; yo tenía amigos o compañeros que 
lo veían solo como hinchas y a mí siempre me 
gustó desmenuzarlo, y en esa época costaba 
mucho porque no teníamos computadora, no 

había análisis de video. Siempre me gustó poder 
entender a qué se jugaba y por qué se jugaba de tal 
o cual manera. 

MN/ ¿Por qué decidió estar afuera y no adentro de 
la cancha jugando? 

GF/ Siempre que jugué al fútbol, quería entender 
por qué el entrenador me pedía ciertas cosas y 
tuve gente que me ha tocado en mi formación 
como jugador que me ha gustado. Quizás yo era el 
último en salir del vestuario porque me quedaba 
con interrogantes; como te dije antes, en esa época 
no se analizaba mucho y a mí me gustaba por qué 
me mandaban a hacer ciertas cosas en la cancha, o 
por qué el rival jugaba de tal o cual manera. Desde 
siempre sabía que en algún área me iba a vincular… 

Uno siempre dice yo voy a ser técnico como primer 
mandato; después, por suerte, el fútbol empezó a 
abrir muchas aristas de formación. Yo no llegué acá 
por ser exjugador de fútbol de primera o por ser un 
consagrado y tener un nombre como futbolista, 
sino porque hice todo en el terreno de la forma-
ción.
 
MN/ ¿Cómo recibió su familia la noticia de su llega-
da al club? 

GF/ Después de salir de River en Argentina me voy 
a Uruguay y estoy dos años en Racing de Montevi-
deo, conduciendo un proyecto muy interesante. Ya 
están acostumbrados a que quizás “tenga que 
irme”. Ellos ya sabían que para mí era un desafío y 
un gran sueño poder llegar a Atlético Nacional, 
para mí uno de los tres más grandes del continen-
te; y te lo digo no porque ahora estoy adentro, ya 
conociendo lo estoy revalidando porque entiendo 
lo que es. 
Como te dije, mi familia sabía de mi motivación 
para venir y siempre recibí todo el apoyo familiar. 
Hoy quedaron en Argentina, pero me acompañan 
todos los días con llamadas, con apoyo constante y 
después con visitas. Me siento muy apoyado y eso 
tranquiliza el trabajo. 

MN/ ¿Cómo fue su experiencia en River Plate? 

GF/ Claramente River está entre uno de estos tres 
que mencionaba. Estuve 13 años en el club y por 
suerte, he transitado todo lo que es el proceso 
formativo desde las categorías más pequeñas. Allá 
se empieza en el fútbol infantil, se pasa al fútbol 
juvenil, a la reserva y luego al primer equipo. Como 
entrenador pude transitar todas las áreas hasta 
que me dediqué de lleno a la gestión y a la coordi-
nación.  

Cuando inicié con la coordinación -las gerencias, 
como le dicen acá-, pude participar en todos los 
procesos: Fútbol Preinfantil, Fútbol Infantil, Fútbol 
Juvenil y hasta pude dirigir la reserva, que se vincu-
la directamente con el primer equipo. Ahí conviví 
un poco más con el primer equipo que conducía 
Marcelo (Gallardo), pero no olvidemos que esto es 
un largo proceso donde participa mucha gente. 
Todo lo que pudo lograr Marcelo en el club hizo 
resaltar el trabajo de todos; no solamente el mío, 
sino el de muchísimas áreas. Creo mucho en el 
trabajo integral, interdisciplinario. 

MN/ ¿Qué le puede aportar su experiencia al club? 

GF/ Bien, estamos estudiando y evaluando todo 
para ver cómo reestructurar; acá no es una cues-
tión solo de personas, sino de cómo darle funciona-
miento a las diferentes áreas. Sí, con un ADN insti-
tucional que esté vinculado desde el primer equipo 
a la categoría más chica del fútbol formativo. Todos 

deben entrenar bajo la misma idea y respetar el 
ADN institucional. De esta manera, ya desde el 
scouting sabemos a qué jugadores vamos a buscar 
para que vengan a Atlético Nacional. 

MN/ ¿Cuáles son sus metas e ilusiones con su llega-
da a Nacional? 

GF/ La primera es la inmediatez del primer equipo, 
necesitamos que esto empiece a fluir. Nosotros en 
este momento estamos haciendo una evaluación 
integral de todo: la gestión, la plantilla del primer 
equipo; pero el proyecto es mucho más grande e 
incluye el fútbol formativo. Entendemos que desde 
ahí, esa gestión del talento que podamos hacer de 
cara al futuro nos va a dar muchas satisfacciones y 
va a hacer crecer mucho más a Atlético Nacional. 
Ojalá se pueda aportar un granito de arena para 
que Nacional sea un poquito más grande.  

Por lo pronto, la inmediatez de este mercado de 
pases que tenemos por delante nos motiva para 
poder jerarquizar aún más el primer equipo. Inten-
tamos armar una plantilla a futuro que no esté 
vinculada solamente al gusto de Pablo (Repetto) 
sino que sea un proyecto institucional y que respe-
te el ADN de Atlético Nacional. Luego viene lo que 
para nosotros es muy importante y es el desarrollo 
del fútbol formativo a través de un proceso meto-
dológico, eso quizás es un poquito más a mediano 
plazo. 

MN/ ¿Cómo es el proceso para seleccionar un juga-
dor? 

GF/ Inicia desde el scouting; vamos a armar un 
grupo de scouting y desde ahí, ellos con su conoci-

...necesitamos
que esto
empiece
a fluir.

miento y su ojo entrenado para detectar talentos 
donde nos toque, porque la idea es recorrer todo el 
país buscando al jugador; como decimos nosotros 
“casa por casa”. Nosotros queremos llegarle con la 
oferta para que venga al club y luego que tenga un 
proceso de evaluación, que será a mi cargo, para 
poder determinar si el jugador es competitivo para 
ficharlo o no. 

MN/ ¿En el proceso de formación de cuáles jugado-
res ha participado? 

GF/ Me ha tocado participar en el proceso de una 
cantidad enorme de jugadores que hoy están 
jugando en alta competencia, pero de ahí a “adjudi-
cármelos” está muy, muy lejos. Me ha tocado ser el 
primero en ver a un jugador y me ha tocado que el 
scout lo traiga para que yo determine si ficha en el 
club.  

Siempre decimos que el que juega muy bien lo 
vemos todos, eso está clarísimo, el tema es poder 
determinar cuál es el otro que va al proceso de 
formación y que también va a llegar al primer 
equipo. El gran secreto también pasa por ahí. El 
jugador diferente es fácil de identificar, poder 
detectar “al otro” que mostró poquito, que es 
tímido, que estuvo en un rincón y que en esa 
prueba no se mostró tanto, ahí está el valor agrega-
do en el proceso de jugadores.  

He participado de muchísimos como entrenador, 
como coordinador y como scout; pero no me gusta 
dar nombres porque es como alardear de algo que 
la verdad no es mi estilo. 

MN/ ¿Cómo hacer que un jugador que llegue al 
fútbol formativo tenga más posibilidades de triun-
far? 

GF/ Nosotros tenemos la manera y el protocolo 
para llevarlo; el primer ítem, para no mencionárte-
los a todos, es lograr el desarraigo del chico. Hace-
mos una prueba dura de captación, una veeduría 
donde conocemos su pueblo de origen o donde 
nacieron, sus amigos, su familia. Una vez que 
determinamos tal o cual jugador, los traemos al 
“mundo Guarne” para que se vea abrumado por lo 
que significa Atlético Nacional. 

Ya fuera de su pueblo hacemos una prueba final, 
un nuevo filtro. Ya el chico no está en la comodidad 
de sus amigos y compite con otros jugadores que 
traemos de otras zonas, ahí vemos cómo responde 
ante ese nuevo estímulo y recién en ese momento, 
definimos si lo traemos definitivamente para que 
muestre cómo se desarrolla en la sede de entrena-
miento.  

MN/ ¿Qué mensaje le da a lo hinchas? 

GF/ Que confíen en lo que viene, me parece que 
habrá una gran reestructuración en el funciona-
miento de todo, especialmente en lo deportivo que 
me toca conducir. Eso dará crecimiento al potencial 
de Atlético Nacional. Entiendo que el hincha está 
muy preocupado con la inmediatez del primer 
equipo, estamos trabajando en eso. La plantilla 
está en evaluación, veremos qué jugadores conti-
núan y cuales no después de este semestre, que 
ojalá sea lo más tarde posible… A partir de ahí, 
empezaremos a reevaluar para dar ese salto de 
calidad que necesitamos, queremos jerarquizar la 
plantilla para poder volver a los torneos internacio-
nales. Eso es ya: queremos volver a la Copa Liberta-
dores, como todo hincha quiere. 
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cio Bernal, nuestro Gerente de Escuela: “este 
un proyecto respaldado por una institución de 
las más importantes del país. Nosotros como 
institución cuidamos mucho la selección de las 
personas que terminan teniendo el contacto y la 
formación de los niños. Aunque este no es un 
tema profesional sino recreativo, cuidamos 
mucho el aspecto deportivo con una estructura 
sólida, procesos operativos y administrativos y 
somos fieles a nuestra metodología”.

La búsqueda constante de innovación hace 
que exploremos nuevos proyectos y nuevas 
posibilidades de mejora, entendiendo lo que 
están haciendo otros clubes grandes en el 
mundo para adaptar esas iniciativas a nuestro 
suelo y llevarlas al nivel que queremos. Por eso 
desde ahora, nuestros hinchas más pequeños 
que viven en el Oriente Antioqueño podrán 
alimentarse de esa pasión Verdolaga, con una 

nueva sede en el Centro Deportivo del Oriente 
en el Km 32 + 500 de la Autopista Medellín-Bo-
gotá. Según nos cuenta nuestro Gerente de 
Escuela: “La apertura de la nueva sede de oriente 
es un proyecto que venimos buscando desde 
hace tiempo y por suerte, tuvimos la fortuna de 
haber encontrado un aliado muy serio con una 
sede que fue construida al nivel de lo que Atlético 
Nacional estaba necesitando: con el mayor 
potencial y detalle, con una grama excelente, con 
camerinos; en fin, estamos muy conformes para 
llevar nuestra oferta de servicios a la gente de la 
zona, que lo venía buscando hace años”.

Algunos de los programas que se dictarán en 
la nueva casa Verdolaga, tendrán diferentes 
costos según las edades de los deportistas y 
todos serán en la jornada de la tarde, en el 
rango horario de las 3 a 6 pm. A continuación 
les contaremos el detalle de cada uno:

Siempre que nos cruzamos 
con algún hincha y surge la típica pregunta 
“¿desde cuándo seguís al Verde?”, la respuesta 
más normal que escuchamos es “desde que 
tengo memoria” o “desde que soy chico”. Para 
nadie es una novedad que los primeros años 
de vida, son fundamentales para sentar las 
bases que harán que vestir una camiseta 
verde y blanca, empiece primero como una 
tradición familiar y luego se convierta en un 
amor que con los años, se vuelve difícil de 
explicar.

Esos primeros pasos siempre comienzan como 
un juego, que los hinchas más inquietos que 
hay en todas las familias, inculcan a los peque-
ños de la casa. Regalar la primera camiseta del 
Verde o el primer balón, es un antes y un des-
pués para ese futuro niño Verdolaga. En eso la 
Escuela de Fútbol de Atlético Nacional, que el 
año pasado cumplió sus primeros 20 años de 
vida lo sabe muy bien, trabajando incansable-
mente para que los más chicos se diviertan y a 
la vez, conozcan lo que es ser hincha del más 
grande de Colombia. Según nos cuenta Mauri-

MN/ ¿Cómo se ha sentido en su llegada a la ciudad? 

GF/ Gratamente sorprendido, no esperaba tanto. Me sentí 
muy identificado con el club y sobre todo con la gente… Y 
esto lo digo con mucho respeto, me parece que es algo social 
que está relacionado a lo que transmiten las personas en 
general, o por lo menos las que pude hablar en el día a día. 

MN/ ¿Qué encontró en el club? 

GF/ Yo ya conocía lo que es Atlético Nacional, pero me 
sorprendí con lo que tiene para brindar, con su infraestruc-
tura, lo que le espera de cara al futuro a este nuevo proyecto 
que estamos “relanzando” para poder seguir creciendo. 

 Tenemos todo para hacer crecer este proyecto, no solo a 
nivel profesional sino a nivel formativo. En el profesional 

está claro que el equipo tiene todo lo que necesita para 
desarrollar el día a día; pero a nosotros también nos 

importa el desarrollo del talento, y en eso tenemos 
mucho camino por recorrer.  

MN/ ¿Si no se dedicaba al fútbol, quién sería Gustavo 
hoy? 

GF/ Complicado… En la vida, a medida que uno va 
creciendo piensa y cree en diferentes cosas. De 
joven uno cree que se dedicará a una u otra cosa, 
pero lo mío fue algo que siempre estuvo muy 

claro. A los 17, 18 años dejé de jugar al fútbol y a 
los 19 ya estaba trabajando como entrenador.  

Son casi 36 años de carrera y lo que destaco es que la 
formación siempre estuvo. La administración de empresas 
siempre me gustó. O sea, si no hubiese sido por el fútbol, 

igual estaría vinculado a la gestión desde otro 
lado. 

MN/ ¿Cómo llegó el fútbol a la vida de Fermani? 

GF/ De chico se podía abrir la puerta y salir a la calle 
a jugar todo el día a la pelota, no se hablaba de otra 
cosa que no sea fútbol. Allá en Argentina las com-
petencias empiezan desde muy temprana edad; a 
los seis, siete años ya estaba compitiendo y eso te 
va transmitiendo ese gen que nos caracteriza, no? 
(risas…).  Somos competitivos en todo; desde 
chiquitos ya estamos, como decimos nosotros 
“jugando por los puntos” en un torneo amateur, en 
un torneo sin mucha importancia, pero siempre 
compitiendo. Eso te va dando ese gustito de 
formarte para estar un poco mejor en la competen-
cia, así el fútbol se me fue metiendo.  

Después siguiendo al equipo del que uno se identi-
ficaba de joven; yo tenía amigos o compañeros que 
lo veían solo como hinchas y a mí siempre me 
gustó desmenuzarlo, y en esa época costaba 
mucho porque no teníamos computadora, no 

había análisis de video. Siempre me gustó poder 
entender a qué se jugaba y por qué se jugaba de tal 
o cual manera. 

MN/ ¿Por qué decidió estar afuera y no adentro de 
la cancha jugando? 

GF/ Siempre que jugué al fútbol, quería entender 
por qué el entrenador me pedía ciertas cosas y 
tuve gente que me ha tocado en mi formación 
como jugador que me ha gustado. Quizás yo era el 
último en salir del vestuario porque me quedaba 
con interrogantes; como te dije antes, en esa época 
no se analizaba mucho y a mí me gustaba por qué 
me mandaban a hacer ciertas cosas en la cancha, o 
por qué el rival jugaba de tal o cual manera. Desde 
siempre sabía que en algún área me iba a vincular… 

Uno siempre dice yo voy a ser técnico como primer 
mandato; después, por suerte, el fútbol empezó a 
abrir muchas aristas de formación. Yo no llegué acá 
por ser exjugador de fútbol de primera o por ser un 
consagrado y tener un nombre como futbolista, 
sino porque hice todo en el terreno de la forma-
ción.
 
MN/ ¿Cómo recibió su familia la noticia de su llega-
da al club? 

GF/ Después de salir de River en Argentina me voy 
a Uruguay y estoy dos años en Racing de Montevi-
deo, conduciendo un proyecto muy interesante. Ya 
están acostumbrados a que quizás “tenga que 
irme”. Ellos ya sabían que para mí era un desafío y 
un gran sueño poder llegar a Atlético Nacional, 
para mí uno de los tres más grandes del continen-
te; y te lo digo no porque ahora estoy adentro, ya 
conociendo lo estoy revalidando porque entiendo 
lo que es. 
Como te dije, mi familia sabía de mi motivación 
para venir y siempre recibí todo el apoyo familiar. 
Hoy quedaron en Argentina, pero me acompañan 
todos los días con llamadas, con apoyo constante y 
después con visitas. Me siento muy apoyado y eso 
tranquiliza el trabajo. 

MN/ ¿Cómo fue su experiencia en River Plate? 

GF/ Claramente River está entre uno de estos tres 
que mencionaba. Estuve 13 años en el club y por 
suerte, he transitado todo lo que es el proceso 
formativo desde las categorías más pequeñas. Allá 
se empieza en el fútbol infantil, se pasa al fútbol 
juvenil, a la reserva y luego al primer equipo. Como 
entrenador pude transitar todas las áreas hasta 
que me dediqué de lleno a la gestión y a la coordi-
nación.  

Cuando inicié con la coordinación -las gerencias, 
como le dicen acá-, pude participar en todos los 
procesos: Fútbol Preinfantil, Fútbol Infantil, Fútbol 
Juvenil y hasta pude dirigir la reserva, que se vincu-
la directamente con el primer equipo. Ahí conviví 
un poco más con el primer equipo que conducía 
Marcelo (Gallardo), pero no olvidemos que esto es 
un largo proceso donde participa mucha gente. 
Todo lo que pudo lograr Marcelo en el club hizo 
resaltar el trabajo de todos; no solamente el mío, 
sino el de muchísimas áreas. Creo mucho en el 
trabajo integral, interdisciplinario. 

MN/ ¿Qué le puede aportar su experiencia al club? 

GF/ Bien, estamos estudiando y evaluando todo 
para ver cómo reestructurar; acá no es una cues-
tión solo de personas, sino de cómo darle funciona-
miento a las diferentes áreas. Sí, con un ADN insti-
tucional que esté vinculado desde el primer equipo 
a la categoría más chica del fútbol formativo. Todos 

deben entrenar bajo la misma idea y respetar el 
ADN institucional. De esta manera, ya desde el 
scouting sabemos a qué jugadores vamos a buscar 
para que vengan a Atlético Nacional. 

MN/ ¿Cuáles son sus metas e ilusiones con su llega-
da a Nacional? 

GF/ La primera es la inmediatez del primer equipo, 
necesitamos que esto empiece a fluir. Nosotros en 
este momento estamos haciendo una evaluación 
integral de todo: la gestión, la plantilla del primer 
equipo; pero el proyecto es mucho más grande e 
incluye el fútbol formativo. Entendemos que desde 
ahí, esa gestión del talento que podamos hacer de 
cara al futuro nos va a dar muchas satisfacciones y 
va a hacer crecer mucho más a Atlético Nacional. 
Ojalá se pueda aportar un granito de arena para 
que Nacional sea un poquito más grande.  

Por lo pronto, la inmediatez de este mercado de 
pases que tenemos por delante nos motiva para 
poder jerarquizar aún más el primer equipo. Inten-
tamos armar una plantilla a futuro que no esté 
vinculada solamente al gusto de Pablo (Repetto) 
sino que sea un proyecto institucional y que respe-
te el ADN de Atlético Nacional. Luego viene lo que 
para nosotros es muy importante y es el desarrollo 
del fútbol formativo a través de un proceso meto-
dológico, eso quizás es un poquito más a mediano 
plazo. 

MN/ ¿Cómo es el proceso para seleccionar un juga-
dor? 

GF/ Inicia desde el scouting; vamos a armar un 
grupo de scouting y desde ahí, ellos con su conoci-

miento y su ojo entrenado para detectar talentos 
donde nos toque, porque la idea es recorrer todo el 
país buscando al jugador; como decimos nosotros 
“casa por casa”. Nosotros queremos llegarle con la 
oferta para que venga al club y luego que tenga un 
proceso de evaluación, que será a mi cargo, para 
poder determinar si el jugador es competitivo para 
ficharlo o no. 

MN/ ¿En el proceso de formación de cuáles jugado-
res ha participado? 

GF/ Me ha tocado participar en el proceso de una 
cantidad enorme de jugadores que hoy están 
jugando en alta competencia, pero de ahí a “adjudi-
cármelos” está muy, muy lejos. Me ha tocado ser el 
primero en ver a un jugador y me ha tocado que el 
scout lo traiga para que yo determine si ficha en el 
club.  

Siempre decimos que el que juega muy bien lo 
vemos todos, eso está clarísimo, el tema es poder 
determinar cuál es el otro que va al proceso de 
formación y que también va a llegar al primer 
equipo. El gran secreto también pasa por ahí. El 
jugador diferente es fácil de identificar, poder 
detectar “al otro” que mostró poquito, que es 
tímido, que estuvo en un rincón y que en esa 
prueba no se mostró tanto, ahí está el valor agrega-
do en el proceso de jugadores.  

He participado de muchísimos como entrenador, 
como coordinador y como scout; pero no me gusta 
dar nombres porque es como alardear de algo que 
la verdad no es mi estilo. 

MN/ ¿Cómo hacer que un jugador que llegue al 
fútbol formativo tenga más posibilidades de triun-
far? 

GF/ Nosotros tenemos la manera y el protocolo 
para llevarlo; el primer ítem, para no mencionárte-
los a todos, es lograr el desarraigo del chico. Hace-
mos una prueba dura de captación, una veeduría 
donde conocemos su pueblo de origen o donde 
nacieron, sus amigos, su familia. Una vez que 
determinamos tal o cual jugador, los traemos al 
“mundo Guarne” para que se vea abrumado por lo 
que significa Atlético Nacional. 

Ya fuera de su pueblo hacemos una prueba final, 
un nuevo filtro. Ya el chico no está en la comodidad 
de sus amigos y compite con otros jugadores que 
traemos de otras zonas, ahí vemos cómo responde 
ante ese nuevo estímulo y recién en ese momento, 
definimos si lo traemos definitivamente para que 
muestre cómo se desarrolla en la sede de entrena-
miento.  

MN/ ¿Qué mensaje le da a lo hinchas? 

GF/ Que confíen en lo que viene, me parece que 
habrá una gran reestructuración en el funciona-
miento de todo, especialmente en lo deportivo que 
me toca conducir. Eso dará crecimiento al potencial 
de Atlético Nacional. Entiendo que el hincha está 
muy preocupado con la inmediatez del primer 
equipo, estamos trabajando en eso. La plantilla 
está en evaluación, veremos qué jugadores conti-
núan y cuales no después de este semestre, que 
ojalá sea lo más tarde posible… A partir de ahí, 
empezaremos a reevaluar para dar ese salto de 
calidad que necesitamos, queremos jerarquizar la 
plantilla para poder volver a los torneos internacio-
nales. Eso es ya: queremos volver a la Copa Liberta-
dores, como todo hincha quiere. 
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NUEVA SEDE DE LA ESCUELA
EN EL ORIENTE ANTIOQUEÑO.

ESCUELA DE FÚTBOL

cio Bernal, nuestro Gerente de Escuela: “este 
un proyecto respaldado por una institución de 
las más importantes del país. Nosotros como 
institución cuidamos mucho la selección de las 
personas que terminan teniendo el contacto y la 
formación de los niños. Aunque este no es un 
tema profesional sino recreativo, cuidamos 
mucho el aspecto deportivo con una estructura 
sólida, procesos operativos y administrativos y 
somos fieles a nuestra metodología”.

La búsqueda constante de innovación hace 
que exploremos nuevos proyectos y nuevas 
posibilidades de mejora, entendiendo lo que 
están haciendo otros clubes grandes en el 
mundo para adaptar esas iniciativas a nuestro 
suelo y llevarlas al nivel que queremos. Por eso 
desde ahora, nuestros hinchas más pequeños 
que viven en el Oriente Antioqueño podrán 
alimentarse de esa pasión Verdolaga, con una 

nueva sede en el Centro Deportivo del Oriente 
en el Km 32 + 500 de la Autopista Medellín-Bo-
gotá. Según nos cuenta nuestro Gerente de 
Escuela: “La apertura de la nueva sede de oriente 
es un proyecto que venimos buscando desde 
hace tiempo y por suerte, tuvimos la fortuna de 
haber encontrado un aliado muy serio con una 
sede que fue construida al nivel de lo que Atlético 
Nacional estaba necesitando: con el mayor 
potencial y detalle, con una grama excelente, con 
camerinos; en fin, estamos muy conformes para 
llevar nuestra oferta de servicios a la gente de la 
zona, que lo venía buscando hace años”.

Algunos de los programas que se dictarán en 
la nueva casa Verdolaga, tendrán diferentes 
costos según las edades de los deportistas y 
todos serán en la jornada de la tarde, en el 
rango horario de las 3 a 6 pm. A continuación 
les contaremos el detalle de cada uno:

Siempre que nos cruzamos 
con algún hincha y surge la típica pregunta 
“¿desde cuándo seguís al Verde?”, la respuesta 
más normal que escuchamos es “desde que 
tengo memoria” o “desde que soy chico”. Para 
nadie es una novedad que los primeros años 
de vida, son fundamentales para sentar las 
bases que harán que vestir una camiseta 
verde y blanca, empiece primero como una 
tradición familiar y luego se convierta en un 
amor que con los años, se vuelve difícil de 
explicar.

Esos primeros pasos siempre comienzan como 
un juego, que los hinchas más inquietos que 
hay en todas las familias, inculcan a los peque-
ños de la casa. Regalar la primera camiseta del 
Verde o el primer balón, es un antes y un des-
pués para ese futuro niño Verdolaga. En eso la 
Escuela de Fútbol de Atlético Nacional, que el 
año pasado cumplió sus primeros 20 años de 
vida lo sabe muy bien, trabajando incansable-
mente para que los más chicos se diviertan y a 
la vez, conozcan lo que es ser hincha del más 
grande de Colombia. Según nos cuenta Mauri-

MN/ ¿Cómo se ha sentido en su llegada a la ciudad? 

GF/ Gratamente sorprendido, no esperaba tanto. Me sentí 
muy identificado con el club y sobre todo con la gente… Y 
esto lo digo con mucho respeto, me parece que es algo social 
que está relacionado a lo que transmiten las personas en 
general, o por lo menos las que pude hablar en el día a día. 

MN/ ¿Qué encontró en el club? 

GF/ Yo ya conocía lo que es Atlético Nacional, pero me 
sorprendí con lo que tiene para brindar, con su infraestruc-
tura, lo que le espera de cara al futuro a este nuevo proyecto 
que estamos “relanzando” para poder seguir creciendo. 

 Tenemos todo para hacer crecer este proyecto, no solo a 
nivel profesional sino a nivel formativo. En el profesional 

está claro que el equipo tiene todo lo que necesita para 
desarrollar el día a día; pero a nosotros también nos 

importa el desarrollo del talento, y en eso tenemos 
mucho camino por recorrer.  

MN/ ¿Si no se dedicaba al fútbol, quién sería Gustavo 
hoy? 

GF/ Complicado… En la vida, a medida que uno va 
creciendo piensa y cree en diferentes cosas. De 
joven uno cree que se dedicará a una u otra cosa, 
pero lo mío fue algo que siempre estuvo muy 

claro. A los 17, 18 años dejé de jugar al fútbol y a 
los 19 ya estaba trabajando como entrenador.  

Son casi 36 años de carrera y lo que destaco es que la 
formación siempre estuvo. La administración de empresas 
siempre me gustó. O sea, si no hubiese sido por el fútbol, 

igual estaría vinculado a la gestión desde otro 
lado. 

MN/ ¿Cómo llegó el fútbol a la vida de Fermani? 

GF/ De chico se podía abrir la puerta y salir a la calle 
a jugar todo el día a la pelota, no se hablaba de otra 
cosa que no sea fútbol. Allá en Argentina las com-
petencias empiezan desde muy temprana edad; a 
los seis, siete años ya estaba compitiendo y eso te 
va transmitiendo ese gen que nos caracteriza, no? 
(risas…).  Somos competitivos en todo; desde 
chiquitos ya estamos, como decimos nosotros 
“jugando por los puntos” en un torneo amateur, en 
un torneo sin mucha importancia, pero siempre 
compitiendo. Eso te va dando ese gustito de 
formarte para estar un poco mejor en la competen-
cia, así el fútbol se me fue metiendo.  

Después siguiendo al equipo del que uno se identi-
ficaba de joven; yo tenía amigos o compañeros que 
lo veían solo como hinchas y a mí siempre me 
gustó desmenuzarlo, y en esa época costaba 
mucho porque no teníamos computadora, no 

había análisis de video. Siempre me gustó poder 
entender a qué se jugaba y por qué se jugaba de tal 
o cual manera. 

MN/ ¿Por qué decidió estar afuera y no adentro de 
la cancha jugando? 

GF/ Siempre que jugué al fútbol, quería entender 
por qué el entrenador me pedía ciertas cosas y 
tuve gente que me ha tocado en mi formación 
como jugador que me ha gustado. Quizás yo era el 
último en salir del vestuario porque me quedaba 
con interrogantes; como te dije antes, en esa época 
no se analizaba mucho y a mí me gustaba por qué 
me mandaban a hacer ciertas cosas en la cancha, o 
por qué el rival jugaba de tal o cual manera. Desde 
siempre sabía que en algún área me iba a vincular… 

Uno siempre dice yo voy a ser técnico como primer 
mandato; después, por suerte, el fútbol empezó a 
abrir muchas aristas de formación. Yo no llegué acá 
por ser exjugador de fútbol de primera o por ser un 
consagrado y tener un nombre como futbolista, 
sino porque hice todo en el terreno de la forma-
ción.
 
MN/ ¿Cómo recibió su familia la noticia de su llega-
da al club? 

GF/ Después de salir de River en Argentina me voy 
a Uruguay y estoy dos años en Racing de Montevi-
deo, conduciendo un proyecto muy interesante. Ya 
están acostumbrados a que quizás “tenga que 
irme”. Ellos ya sabían que para mí era un desafío y 
un gran sueño poder llegar a Atlético Nacional, 
para mí uno de los tres más grandes del continen-
te; y te lo digo no porque ahora estoy adentro, ya 
conociendo lo estoy revalidando porque entiendo 
lo que es. 
Como te dije, mi familia sabía de mi motivación 
para venir y siempre recibí todo el apoyo familiar. 
Hoy quedaron en Argentina, pero me acompañan 
todos los días con llamadas, con apoyo constante y 
después con visitas. Me siento muy apoyado y eso 
tranquiliza el trabajo. 

MN/ ¿Cómo fue su experiencia en River Plate? 

GF/ Claramente River está entre uno de estos tres 
que mencionaba. Estuve 13 años en el club y por 
suerte, he transitado todo lo que es el proceso 
formativo desde las categorías más pequeñas. Allá 
se empieza en el fútbol infantil, se pasa al fútbol 
juvenil, a la reserva y luego al primer equipo. Como 
entrenador pude transitar todas las áreas hasta 
que me dediqué de lleno a la gestión y a la coordi-
nación.  

Cuando inicié con la coordinación -las gerencias, 
como le dicen acá-, pude participar en todos los 
procesos: Fútbol Preinfantil, Fútbol Infantil, Fútbol 
Juvenil y hasta pude dirigir la reserva, que se vincu-
la directamente con el primer equipo. Ahí conviví 
un poco más con el primer equipo que conducía 
Marcelo (Gallardo), pero no olvidemos que esto es 
un largo proceso donde participa mucha gente. 
Todo lo que pudo lograr Marcelo en el club hizo 
resaltar el trabajo de todos; no solamente el mío, 
sino el de muchísimas áreas. Creo mucho en el 
trabajo integral, interdisciplinario. 

MN/ ¿Qué le puede aportar su experiencia al club? 

GF/ Bien, estamos estudiando y evaluando todo 
para ver cómo reestructurar; acá no es una cues-
tión solo de personas, sino de cómo darle funciona-
miento a las diferentes áreas. Sí, con un ADN insti-
tucional que esté vinculado desde el primer equipo 
a la categoría más chica del fútbol formativo. Todos 

deben entrenar bajo la misma idea y respetar el 
ADN institucional. De esta manera, ya desde el 
scouting sabemos a qué jugadores vamos a buscar 
para que vengan a Atlético Nacional. 

MN/ ¿Cuáles son sus metas e ilusiones con su llega-
da a Nacional? 

GF/ La primera es la inmediatez del primer equipo, 
necesitamos que esto empiece a fluir. Nosotros en 
este momento estamos haciendo una evaluación 
integral de todo: la gestión, la plantilla del primer 
equipo; pero el proyecto es mucho más grande e 
incluye el fútbol formativo. Entendemos que desde 
ahí, esa gestión del talento que podamos hacer de 
cara al futuro nos va a dar muchas satisfacciones y 
va a hacer crecer mucho más a Atlético Nacional. 
Ojalá se pueda aportar un granito de arena para 
que Nacional sea un poquito más grande.  

Por lo pronto, la inmediatez de este mercado de 
pases que tenemos por delante nos motiva para 
poder jerarquizar aún más el primer equipo. Inten-
tamos armar una plantilla a futuro que no esté 
vinculada solamente al gusto de Pablo (Repetto) 
sino que sea un proyecto institucional y que respe-
te el ADN de Atlético Nacional. Luego viene lo que 
para nosotros es muy importante y es el desarrollo 
del fútbol formativo a través de un proceso meto-
dológico, eso quizás es un poquito más a mediano 
plazo. 

MN/ ¿Cómo es el proceso para seleccionar un juga-
dor? 

GF/ Inicia desde el scouting; vamos a armar un 
grupo de scouting y desde ahí, ellos con su conoci-

miento y su ojo entrenado para detectar talentos 
donde nos toque, porque la idea es recorrer todo el 
país buscando al jugador; como decimos nosotros 
“casa por casa”. Nosotros queremos llegarle con la 
oferta para que venga al club y luego que tenga un 
proceso de evaluación, que será a mi cargo, para 
poder determinar si el jugador es competitivo para 
ficharlo o no. 

MN/ ¿En el proceso de formación de cuáles jugado-
res ha participado? 

GF/ Me ha tocado participar en el proceso de una 
cantidad enorme de jugadores que hoy están 
jugando en alta competencia, pero de ahí a “adjudi-
cármelos” está muy, muy lejos. Me ha tocado ser el 
primero en ver a un jugador y me ha tocado que el 
scout lo traiga para que yo determine si ficha en el 
club.  

Siempre decimos que el que juega muy bien lo 
vemos todos, eso está clarísimo, el tema es poder 
determinar cuál es el otro que va al proceso de 
formación y que también va a llegar al primer 
equipo. El gran secreto también pasa por ahí. El 
jugador diferente es fácil de identificar, poder 
detectar “al otro” que mostró poquito, que es 
tímido, que estuvo en un rincón y que en esa 
prueba no se mostró tanto, ahí está el valor agrega-
do en el proceso de jugadores.  

He participado de muchísimos como entrenador, 
como coordinador y como scout; pero no me gusta 
dar nombres porque es como alardear de algo que 
la verdad no es mi estilo. 

MN/ ¿Cómo hacer que un jugador que llegue al 
fútbol formativo tenga más posibilidades de triun-
far? 

GF/ Nosotros tenemos la manera y el protocolo 
para llevarlo; el primer ítem, para no mencionárte-
los a todos, es lograr el desarraigo del chico. Hace-
mos una prueba dura de captación, una veeduría 
donde conocemos su pueblo de origen o donde 
nacieron, sus amigos, su familia. Una vez que 
determinamos tal o cual jugador, los traemos al 
“mundo Guarne” para que se vea abrumado por lo 
que significa Atlético Nacional. 

Ya fuera de su pueblo hacemos una prueba final, 
un nuevo filtro. Ya el chico no está en la comodidad 
de sus amigos y compite con otros jugadores que 
traemos de otras zonas, ahí vemos cómo responde 
ante ese nuevo estímulo y recién en ese momento, 
definimos si lo traemos definitivamente para que 
muestre cómo se desarrolla en la sede de entrena-
miento.  

MN/ ¿Qué mensaje le da a lo hinchas? 

GF/ Que confíen en lo que viene, me parece que 
habrá una gran reestructuración en el funciona-
miento de todo, especialmente en lo deportivo que 
me toca conducir. Eso dará crecimiento al potencial 
de Atlético Nacional. Entiendo que el hincha está 
muy preocupado con la inmediatez del primer 
equipo, estamos trabajando en eso. La plantilla 
está en evaluación, veremos qué jugadores conti-
núan y cuales no después de este semestre, que 
ojalá sea lo más tarde posible… A partir de ahí, 
empezaremos a reevaluar para dar ese salto de 
calidad que necesitamos, queremos jerarquizar la 
plantilla para poder volver a los torneos internacio-
nales. Eso es ya: queremos volver a la Copa Liberta-
dores, como todo hincha quiere. 
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Luego de dos días llenos de pasión, aprendizaje y la certeza de que 
estamos en el camino correcto, nuestro corazón sigue latiendo fuerte 
tras nuestra participación en el 1er Congreso Internacional "Fútbol 
para la Inclusión y el Desarrollo".  

Más de 200 representantes de clubes y entidades futbolísticas 
de todo el mundo se reunieron en Buenos Aires, Argenti-
na, para compartir las experiencias y los sueños que 
los unen: el fútbol como una poderosa herra-
mienta para construir un mundo más inclusi-
vo y sostenible… ¡Eso fue exactamente lo 
que vivimos! 

El congreso, organizado por la Fundación 
River, contó con 42 ponencias distribuidas en 
18 paneles, donde se abordaron diversos 
aspectos del trabajo social y se compartieron 
experiencias y conocimientos sobre inclusión, 
sustentabilidad, género, educación, discapaci-
dad, antirracismo y otras temáticas relaciona-
das con los Objetivos de Desarrollo Sostenible 
(ODS) de la agenda 2030. Contó con la organi-
zación de Jorge Brito, Stefano Di Carlo y Clara 
D’Onofrio de River Plate, y con la presencia de figu-
ras destacadas como Javier Zanetti y Juan Pablo Sorín, 
quienes compartieron reflexiones sobre el papel del 
fútbol en la responsabilidad social y la inclusión.  

Uno de los momentos más emocionantes fue la firma de 
una carta compromiso respaldada por el Programa de 
las Naciones Unidas para el Desarrollo, en la que nos 
comprometimos junto a otros 35 clubes a profundizar 
nuestro trabajo en pro de la inclusión y a crear una Red 
de Fundaciones de clubes de fútbol profesional, un 
momento que sin dudas quedará marcado en nuestra 
historia. 

Atlético Nacional dijo presente junto a un gran grupo de 
clubes de Sudamérica y Europa, así como importantes 

cio Bernal, nuestro Gerente de Escuela: “este 
un proyecto respaldado por una institución de 
las más importantes del país. Nosotros como 
institución cuidamos mucho la selección de las 
personas que terminan teniendo el contacto y la 
formación de los niños. Aunque este no es un 
tema profesional sino recreativo, cuidamos 
mucho el aspecto deportivo con una estructura 
sólida, procesos operativos y administrativos y 
somos fieles a nuestra metodología”.

La búsqueda constante de innovación hace 
que exploremos nuevos proyectos y nuevas 
posibilidades de mejora, entendiendo lo que 
están haciendo otros clubes grandes en el 
mundo para adaptar esas iniciativas a nuestro 
suelo y llevarlas al nivel que queremos. Por eso 
desde ahora, nuestros hinchas más pequeños 
que viven en el Oriente Antioqueño podrán 
alimentarse de esa pasión Verdolaga, con una 

nueva sede en el Centro Deportivo del Oriente 
en el Km 32 + 500 de la Autopista Medellín-Bo-
gotá. Según nos cuenta nuestro Gerente de 
Escuela: “La apertura de la nueva sede de oriente 
es un proyecto que venimos buscando desde 
hace tiempo y por suerte, tuvimos la fortuna de 
haber encontrado un aliado muy serio con una 
sede que fue construida al nivel de lo que Atlético 
Nacional estaba necesitando: con el mayor 
potencial y detalle, con una grama excelente, con 
camerinos; en fin, estamos muy conformes para 
llevar nuestra oferta de servicios a la gente de la 
zona, que lo venía buscando hace años”.

Algunos de los programas que se dictarán en 
la nueva casa Verdolaga, tendrán diferentes 
costos según las edades de los deportistas y 
todos serán en la jornada de la tarde, en el 
rango horario de las 3 a 6 pm. A continuación 
les contaremos el detalle de cada uno:

Pero eso no es todo; en palabras de nuestro gerente, la apertura de esta nueva sede no es lo 
único que La Escuela tiene para 2024: “Este año hay varios retos: el primero es tener una cobertura 
más importante a nivel local, por eso las aperturas de sedes en Medellín y el oriente. Nuestra idea es 
llegar a más lugares llevando los servicios de la Escuela. Por otro lado, estamos trabajando herramien-
tas tecnológicas que faciliten a padres de familia y entrenadores, el seguimiento en la evolución de los 
deportistas. También estamos trabajando para acercarnos a los procesos de nuestro Fútbol Formati-
vo, para darle una mejor visibilidad a los jugadores más destacados de ciertas categorías -de la sub 9 
a la sub12-“.

Esperamos que la apertura de esta nueva sede te ponga tan feliz como a nosotros. Si vives en el 
Oriente Antioqueño y quieres que tu hijo forme parte de la Familia Verdolaga, ingresa en el link 
https://forms.office.com/r/QES8F83v81 y nos comunicaremos contigo.

Siempre que nos cruzamos 
con algún hincha y surge la típica pregunta 
“¿desde cuándo seguís al Verde?”, la respuesta 
más normal que escuchamos es “desde que 
tengo memoria” o “desde que soy chico”. Para 
nadie es una novedad que los primeros años 
de vida, son fundamentales para sentar las 
bases que harán que vestir una camiseta 
verde y blanca, empiece primero como una 
tradición familiar y luego se convierta en un 
amor que con los años, se vuelve difícil de 
explicar.

Esos primeros pasos siempre comienzan como 
un juego, que los hinchas más inquietos que 
hay en todas las familias, inculcan a los peque-
ños de la casa. Regalar la primera camiseta del 
Verde o el primer balón, es un antes y un des-
pués para ese futuro niño Verdolaga. En eso la 
Escuela de Fútbol de Atlético Nacional, que el 
año pasado cumplió sus primeros 20 años de 
vida lo sabe muy bien, trabajando incansable-
mente para que los más chicos se diviertan y a 
la vez, conozcan lo que es ser hincha del más 
grande de Colombia. Según nos cuenta Mauri-

•CHIQUI SOCCER para nacidos en 2019 y 2020. Dos días de entrenamiento de 60 min. aprox. c/u.
Matrícula: $330.000 + Mensualidad: $180.000. 

•NIÑOS Y JÓVENES para nacidos entre 2009 y 2018. Dos días de entrenamiento de 90 min.
aprox. c/u. Matrícula: $330.000 + Mensualidad: $190.000.

•ARQUEROS para nacidos entre 2009 y 2018. Dos días de entrenamiento específico de arquero
(60 min. aprox. c/u) + 2 días de entrenamiento en equipo (90 min. aprox. c/u).
Matrícula: $330.000 + Mensualidad: $255.000

•FÚTBOL FEMENINO para nacidas entre 2001 y 2016. Dos días de entrenamiento
(90 min. aprox. c/u). Matrícula con precio especial: $150.000
+ Mensualidad: $100.000.

organismos como la Confederación Sudameri-
cana de Fútbol, la UEFA y la ONU, demostrando 
el compromiso global con la promoción, el 
deseo y el sueño de la inclusión a través del 
deporte. Como club tuvimos el privilegio de 
compartir y exponer una de nuestras iniciati-
vas más importantes: La Copa Atlético Nacio-
nal, que luego de 12 años de promover la 
formación, inclusión, recreación y valores 
deportivos entre niños, niñas y jóvenes de 
escasos recursos de Antioquia, ha dejado una 
huella imborrable en nuestra región, convir-
tiéndose en uno de los proyectos más rele-
vantes en Latinoamérica.  

Y la razón es muy clara: además de lo deporti-
vo, este torneo desde sus inicios ha sido una 
plataforma para la educación y el crecimiento 
personal, ya que ha dictado más de 900 talleres 
formativos, 1 Festival de Valores y 3 Ferias Edu-
cativas con hasta 20 universidades integradas, 
impactando positivamente a más de 13 mil 
beneficiarios de bajos recursos. Como modelo 
de eficiencia y compromiso social, este progra-
ma demuestra que el fútbol no solo es un 
deporte, sino una herramienta poderosa para 
transformar vidas y comunidades, y que la 
pelota es un poderoso agente de cambio. 

Estaremos eternamente agradecidos con esta 
invitación, nos volvimos a Colombia con el 
corazón lleno de ilusión y la determinación 
renovada de seguir siendo agentes de cambio 
en nuestra comunidad, y con el compromiso 
de continuar la labor de formar personas más 
tolerantes e inclusivas, contribuyendo a un 
mundo más justo y solidario. El fútbol es 
mucho más que un juego, es un puente que 
une corazones y construye sueños. ¡Seguire-
mos jugando juntos por un mundo mejor! 
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*UNA EXPERIENCIA ENRIQUECEDORA*
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clubes de Sudamérica y Europa, así como importantes 

organismos como la Confederación Sudameri-
cana de Fútbol, la UEFA y la ONU, demostrando 
el compromiso global con la promoción, el 
deseo y el sueño de la inclusión a través del 
deporte. Como club tuvimos el privilegio de 
compartir y exponer una de nuestras iniciati-
vas más importantes: La Copa Atlético Nacio-
nal, que luego de 12 años de promover la 
formación, inclusión, recreación y valores 
deportivos entre niños, niñas y jóvenes de 
escasos recursos de Antioquia, ha dejado una 
huella imborrable en nuestra región, convir-
tiéndose en uno de los proyectos más rele-
vantes en Latinoamérica.  

Y la razón es muy clara: además de lo deporti-
vo, este torneo desde sus inicios ha sido una 
plataforma para la educación y el crecimiento 
personal, ya que ha dictado más de 900 talleres 
formativos, 1 Festival de Valores y 3 Ferias Edu-
cativas con hasta 20 universidades integradas, 
impactando positivamente a más de 13 mil 
beneficiarios de bajos recursos. Como modelo 
de eficiencia y compromiso social, este progra-
ma demuestra que el fútbol no solo es un 
deporte, sino una herramienta poderosa para 
transformar vidas y comunidades, y que la 
pelota es un poderoso agente de cambio. 

Estaremos eternamente agradecidos con esta 
invitación, nos volvimos a Colombia con el 
corazón lleno de ilusión y la determinación 
renovada de seguir siendo agentes de cambio 
en nuestra comunidad, y con el compromiso 
de continuar la labor de formar personas más 
tolerantes e inclusivas, contribuyendo a un 
mundo más justo y solidario. El fútbol es 
mucho más que un juego, es un puente que 
une corazones y construye sueños. ¡Seguire-
mos jugando juntos por un mundo mejor! 

Los ex Verdolagas
Armani y Borja,

recibieron su
camiseta 2024

como obsequio.
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LOCAL VISITANTE

LIGA COLOMBIANA 2024-I

FIXTURE ABRIL
JORNADA 17

8:20 PM
17

JORNADA 19

POR DEFINIR
28

JORNADA 18

6:20 PM
21

15



@NACIONALOFICIAL WWW.ATLNACIONAL.COM.CO

ATENCIÓN AL HINCHA:
WHATSAPP: 333 602 5732

PBX: 604 322 2606
LÍNEA NACIONAL: 01 8000 423 582


